

Ein Vierteljahrhundert Aegidienhof: So lebt Lübecks einzigartige Gemeinschaft!



Im Herzen von Lübeck, direkt neben der Aegidienkirche, feiert der Aegidienhof in diesem Jahr sein 25-jähriges Bestehen. Ursprünglich als Wohnprojekt für Familien, Alleinstehende und Menschen mit Beeinträchtigungen gegründet, blickt die Gemeinschaft auf eine erfolgreiche Entwicklung zurück. Errichtet aus ehemaligen Sozialamtsgebäuden, wurden die Immobilien 1999 für 3,5 Millionen Mark an die Eigentümergemeinschaft verkauft. Der Umbau, der unter strengen Denkmalschutzaufgaben stattfand, begann im Jahr 2000. Seitdem leben hier rund 80 Personen in 65 Wohn- und Gewerbeeinheiten, die sowohl behindertengerecht als auch ökologisch nachhaltig sind, wie das [Projekt von Conplan](<https://www.conplan-projekte.de/bauen-wohnen/realisierte-projekte/luebecker-projekte/aegidienhof-luebeck.html>) darlegt.

Ein Ort für Gemeinschaft und

Nachhaltigkeit

Die Bewohnerinnen und Bewohner des Aegidienhofs profitieren von einem einzigartigen Konzept, das traditionelle Gemeinschaftsstrukturen mit modernen Lebensbedürfnissen vereint. Im Innenhof finden neben Wohnungen auch Ateliers, Praxen und Büros Platz, wobei der freundliche Umgang miteinander und die Rücksichtnahme auf die Natur an oberster Stelle stehen. Ein zentral arbeitendes Blockheizkraftwerk sorgt für effiziente Energieverwendung, während Regenwasser gesammelt wird, um den Trinkwasserverbrauch zu reduzieren. Der Hof selbst ist eine grüne Oase, die entsiegelt und autofrei gestaltet wurde, was die Lebensqualität zusätzlich erhöht. Verantwortlich für finanzielle und organisatorische Belange ist Martin Neuhaus, ein Mitbegründer des Projekts, der auch mit seiner Praxis vor Ort ist.

Für die Zukunft wünscht sich die Gemeinschaft, dass der Aegidienhof auch jüngere Bewohner anzieht. Heidemarie Kugler-Weiemann, eine der Gründungsmitglieder, äußert den Wunsch, neue Angebote zu schaffen, um gegen Einsamkeit im Alter zu kämpfen. Herausforderungen wie klimatische Anpassungen stehen ebenfalls an, wobei etwa Dächer mit Photovoltaik ausgestattet und Sandsäcke für Notfälle bereitgehalten werden. Die Hofgemeinschaft strebt an, die Tradition der guten Nachbarschaft und Vernetzung, die sie in den letzten 25 Jahren auszeichnete, auch weiterhin fortzuführen, wie aus der [Berichterstattung auf In-online](<https://www.in-online.de/lokales/luebeck/aegidienhof-in-luebeck-wohnprojekt-in-der-altstadt-wurde-1999-gegruendet-6S5A2OM7H5G6RLUYV5LSUXK0Y.html>) hervorgeht.

Statistische Auswertung

Ort: Cottbus, Deutschland

Beste Referenz: [niederlausitz-aktuell.de](https://www.niederlausitz-aktuell.de)

Weitere Infos: [lausitzerseenland.de](https://www.lausitzerseenland.de)

Zum Originalartikel auf [News-ag.com](https://www.news-ag.com)